

19 de diciembre de 1952

Sr. Don Mario Hernández y Sánchez-Barba  
Ibiza, 37  
MADRID

Mi buen amigo:

Su carta del 17 del corriente ha llegado con la mayor oportunidad. Precisamente acaba de recibir de la encuadernación el ejemplar de muestra del segundo tomo de "Estudios de Historia Moderna". Como podrá Usted apreciar muy pronto, el volumen causa una gran impresión, y, dentro de él, su artículo ocupa un lugar descollante por la importancia del tema y la agilidad constructiva del mismo. Muy pronto le remitiré un ejemplar. Las separatas vendrán luego. En cuanto a la remuneración, le ruego un voto de confianza.

Me he emocionado -es lapura verdad- al leer su cálido elogio a mi modesta "Aproximación". Ha adivinado certestamente mi actitud historiográfica, completamente imparcial, deseosa de llegar a una comprensión verdad de los problemas del pasado hispánico. En consecuencia, le agradecería muchísimo tuviera la amabilidad de indicarme los puntos que Usted considera dudosos, o aquellos de los que Usted tiene noticia por sus investigaciones y que serían de interés para una nueva edición de esa obra. Creo que lo más constructivo es una crítica serena, y ello espero de Usted, como antes consulté con mis colaboradores de Barcelona.

Espero pues que no se interrumpa nuestra colaboración.

Pienso pasar quince días en esa a mediados de enero próximo. Me será entonces muy grato charlar unas horas con Usted.

Gracias por sus buenos deseos para estas Pascuas. Yo también se las deseo muy felices.

Con la más viva simpatía, queda de Usted amigo afectuoso,